vol.



2021.11

ひとりひとりが地域のたねの言

# はんたがわ 公民館 news

| 那覇市繁多川公民館||館報||第62号||2021年11月18日発行||The News of HANTAGAWA Kouminkan & Mawashi Area

私たちは友だちの紹介で公民館を利用するようになりました。サークル活動も楽しいが、仲間ができて、自分の喜びや楽しかったことを分かち合う場が魅力的であると思います。そこで出会った人たちとピクニックへ行ったり、別の活動を教え合ったり、沖縄の魅力を一緒に再発見できる。そういった出会いがあるのも、境遇に関係なく対等に接することができる場があるからですね。

今日は広場の清掃をしていい汗をかきました。こういう ことも美容体操、健康づくりだと思ってやっているよ。

コロナ禍で課外活動や地域の催しが中止される中で、子ども達の夢を育てたいと思い、繁多川公民館とこどもの国の力をお借りして、科学教室を開催しました。一人でできることは限りがありますが、相談すれば応えてくれる方がいて心強いです。声を上げてよかったです。ぜひ、2回、3回と回を重ねていきたいです。



サークル活動だけ **公民館、 わたしの利用法** 楽しみかた

私にとって公民館や詩吟の活動は、な くてはならない大切な存在です。

自宅から歩いて来られる公民館は、庭のような存在で、スタッフや守衛さんも仲良くしてくれて、話し相手になってくださる。こちらからの協力もいつでもしたいと思っています。

また公民館で毎週活動している詩吟サークルは、生活のリズムや張り合いとなっています。詩吟を通じて出会った仲間は、人生を豊かにしてくれる仲間です。長いおつきあいになるので、人生いろいろありますが、元気がない時も「みんなの顔を見て話をするだけでもいいからおいで。やめないで」と伝えています。休館で活動ができなかった時も、大石公園で待ち合わせて一緒にウォーキングしていましたよ。







繁多川公民館、地域包括支援センター繁多川共同制作のYouTube番組「ちむぐくるに乾杯」地域歴史まーいシリーズ!

## 最新作! 第7回 繁多川歴史まーいその 3

今回も「繁多川 物調びすぐりむん 柴田一郎 さん」を先生にお招きし、繁多川地域が大 切にしている御嶽や火ぬかんなどをご紹介 いたします!





# 真和志の





右の写真は1990年ごろの安里高架橋(安里から真嘉比向け)の写真です。 当時の高架橋は片側1車線で渋滞も多かった記憶があります。

一方、左の写真は2021年10月 の写真。沖縄モノレールが2003年 に開通し、18年が経過し、利便性は 良くなりましたが、車社会の沖縄では

### 5. 安里高架橋

高架橋が片側2車線になっても朝夕の 渋滞問題は課題ですね。

ドライブをしてても車窓から見える 景色は、今ではすっかり変わってしま いました。

現在は4車線になり、車の往来も激しく、ファーストフード店や新しいマンションが立ち並ぶ夜でも明るい道に変わりました。



さ、一昔

## 地域の news & 公民館の news



### 8 がつ 広場で 9 がつ あおぞら公民館!

休館中やコロナ禍でも"人とのつながりを大事に"ということで、公民館の窓口を広場に設置してあおぞら公民館を開館しました。期間中は地域の方が訪れ、食品や本の物々交換、相談窓口の利用がありました。ふらっと立ち寄られて広場で遊ぶ親子の姿や、広場のベンチで本を読む姿に嬉しくなりました。



# 9/8 沖縄地域社会ビジョン 大学院 2021

沖縄地域社会ビジョン大学院では異分野・異業種の方々と学び、連携して地域課題を解決していける人材を育成すること目的に 2011年よりスタートし、今年度で 10期目となります。今回は、繁多川地域におけるコロナ禍の社会課題解決に向けた企画提案を行います。もし、大学院生からインタビューなどを受けたときはご協力よろしくお願いします。



### 9/15 年に一度の大切な祭典、 識名宮例大祭

神社で一番大切な祭典です。地域が繁栄し、豊かな生活と、戦争のない平和な社会が築かれますように、併せて無病息災コロナウィルスの早期終息をも祈願いたしました。識名宮の「御神(ラがネタ)がなしい」も私達の望みを叶えてくださると確信いたします。これからも地域のため手を携えていきましょう。(参拝者 波平元維)



# 公民館おたすけ隊、活動再開しました!

緊急事態宣言中ずっと活動休止になっていた「おたすけ隊」(ボランティア)の活動が 10 月から再開しました。さっそく「ワクワクゆんたく食堂」(繁多川市営団地内)からの依頼で畑づくりのお手伝いを小学生チームで行ってきました。重たい支柱をみんなで協力して運び、予定より早く作業を終えることができました。「楽しかったから、また参加したい」と子どもたちは嬉しそうに話していました。



### 10/7 JA おきなわ真和志支店 から2度目の支援物資

"はんたがわシェアマーケット" へ JA おきなわ真和志支店から物資の提供がありました。この物資は、真和志支店の職員が家にあるものを持ち寄り集めたものです。物資の提供を受けるのは今回で2回目。今後も継続的に提供を受ける予定です。集まった物資は、はんたがわシェアマーケットを通して地域の皆さんに届けていきます。



### 10/12 - 高齢者向けのスマホ教室 19・26 「みんなでスマホデビュー」

老人会からの要望で開催。基礎的な使い方、LINEの使い方を公民館職員から学び、ネット犯罪について沖縄県警の方から学びました。「終了後も公民館窓口で、職員の皆さんが個別指導してくれるから安心」という声も聞かれました。皆さんもスマホの操作でわからないことがあれば気軽に公民館窓口を訪ねてみてください!

10/2



ر ک

が

つです

お

ŧ

家族

みなな

が

心を合わ

せ仲良

# ビブリオサポートいずみ

だれにでも、本を 楽しむ時間を♪

活動日時 10:00~12:00

実習室 会場

会員募集 ボランティアメンバー

生涯学習の時代に誰もが安心して楽し め、格差のない、学びや語らいを支える 読書環境の創造を目指して、ブックシェ アリングを中心にしたボランティア活動 をしています。



手を 家庭 ハが勝 拍手 ろ わ せ n た た 12

ん音は 5 手に え と 同 たたき てこそ何 ができるので が ふるまっては じように、 出 ませ ガ 事 バ 成 私 功するの 右 成功 たちち か ガ しま 左手が が バ t 何 せ か の 行う 拍 手も片手では 応 2 時 かり合わさ 援 6

近隣の小学校2校で、週1回お昼休 み時間に久高さんの「沖縄の黄金言葉」 という番組が始まりました。毎回最後 は黄金言葉にちなんだ唄三線で締めく くります。

な

が カ 人

親でもない、先生でもない愛情いっ ぱいの地域のおじいちゃんの言葉だか らこそ伝わるものがありそうです。



音

は

出

る

### このまちが好き! リレーコラム

### ゆんたく市場

栄町市場商店街振興組合 事務局長 山田紗衣

お隣でもやしのひげをと りながらゆんたくする皆さ んから「あんたも食べなさ い」とおやつを分けてもら う。しばらくすると手拍子 に合わせて歌が始まる。お 向かいもテレビの音と仕込 みで出たり入ったり、その



たびに声を掛けあい笑いあう。事務作業をしてると、千切り屋 さんも「何してるね~?」って黒糖と甘い生姜を持ってきてく れて、またゆんたく。

市場に賑やかな声が戻ってきた 10月。当たり前だった毎日の コミュニケーションが毎日の活力だったんだ~とワクワクする 毎日です。

専門店ならではの鮮度や技術に加えてお料理に合わせた商品 選びやお料理のアドバイス、しーぶんに加えて、お買い物合間 のちょっとしたゆんたくも楽しい栄町市場です。



イラスト入りの可愛い地図もありま すよ。カラリと心地よい風が吹く季節、 少し足を伸ばして地図を片手にお買い 物とゆんたくをしに、栄町市場商店街 にぜひいらしてくださいね!

### グローバル公民館交流会 in 県立与勝緑が丘中学校・与勝高校



7/30・8/20・8/27 全3回

報告 沖縄とエジプトの中学生と高校生を対象に全 3 回の講座を行いました。 英語の speaking や listening の勉強のために英語を共通言語としました。

交流会では、自己紹介や住んでいる地域の紹介、お互いの言語(アラビア語 と沖縄語)を使ったあいさつの紹介、お互いの夏休みの過ごし方の紹介などを 行いました。参加者からは、「また参加したい」「楽しかった」との声があり、 講座の終了後も動画を送り合うなどの交流が続いています。



なかなか国際交流ができない中に、繁多川公民館のお陰 で、私の学校、与勝高校がそんな交流ができました。3 回にわたって生徒が中東にあるエジプトとの交流ができ、笑顔 が溢れている交流でお互いの文化、習慣、言語などを教え合って、 とても貴重な時間になりました

(県立与勝緑が丘中学校・与勝高校教師 アンドリュー・ヤマモト)

人の数だけ、公民館とのかかわりかたがあります。

### 公民館とわたし

繁多川出身の38歳!! 大城 雅史

公民館は宝の山 ^ ^。

二十歳の時、近隣の小中を卒業した高校生や大学生が集 まるボランティア団体に所属していました。公民館には 道具を借りに行くだけの繋がりだったのが、日に日に関 係は深まり、色々な経験をさせていただくにまで発展し ました。

関係が深まった最大の理由は、公民館に"いつも、"あ る美味しい食べ物です。二十歳前半の食べ盛りの青年に は、地域の方の差し入れやお菓子が食べ放題というのが 魅力的で、完全に餌付けされちゃいました笑。私以外に も公民館で餌付けされた方は多いのでは??





広場で開催したマーミフェスタ

# おしらせ伝言板

# - 識名園友遊会について **-友<mark></mark>珍**会

毎年 11 月前後に世界遺産「識名園」で開催されているイベン ト「識名園友遊会」ですが、新型コロナウィルス感染拡大防止 の為今年度も中止となりました。開催の際は改めてご通知させ ていただきます。

識名園友遊会では、上記イベント活動以外でも識名園の啓発 や青少年育成を行っています。昨年度は歴史講師を呼び、識名 園から「ヒジガービラ」を通り、首里城までの道のりに点在し ている史跡を歩いてめぐる研修を行いました。(下の OR コードか ら動画配信が見られます!)

そして今年度は小禄中学校でのキャリア教育、那覇市社会公 民館主事会研修会との連携から、子ども達や行政職員へ、識名 園の歴史や、識名園友遊会の取り組みをお伝えいたしました。

これからも真和志地域の誇りであ る世界遺産「識名園」を通して、地 域の活性、青少年育成に努めてまい ります。今後とも何卒よ

ろしくお願いいたします。 (識名園友遊会実行委員会)







### 繁多川すぐりむん File 23

すぐりむん

「すぐりむん」とは自分の知識・ 技能を学校や地 繁多川豆腐づくり

かつて、繁多川には豆腐屋が 50 数軒ありま した。今では 3 軒となってしまいましたが、そ の中でも製造量を誇る永吉豆腐加工所の会長が 盛祐さんです。

子どもの頃はお父さんが畑、お母さんが豆腐 作りをして生計を立てていたそうです。盛祐さ んも手伝いをしながら、おやつはお母さんのゆ し豆腐が定番でした。17 歳頃から本格的に豆腐 づくりに携わるようになり、よく売れるので生 産量を増やしていくうちに工場となり、現在 20 名の従業員と豆腐を作っています。

繁多川自治会が毎年12月に開催している「豆 腐の月」では、地域の方に昔ながらの美味しい ゆし豆腐が振る舞われます。その材料となる青 ヒグ入りの豆乳は、毎回盛祐さんの工場で用意 していただいています。



「地域地域で豆腐の味はみんな違う。小さい頃から食べている味が一番」と語る 盛祐さん。お母さんから受け継いできたこだわりの豆腐の味は、柔らかくて腰があ る豆腐。「子どもたちにもこの地域の美味しい豆腐の味をしっかり覚えてほしい。 アチコーコーの豆腐は沖縄の文化、なんとか残していきたいね。」

## 繁多川公民館ご利用ガイド

### 【施設利用】

- □ 研修室 1 (320円/h) 15名程度の研修会、会議に利用可
- □ 研修室2 (240円/h) 10 名程度の研修会、会議に利用可
- (400円/h) 15名程度の料理実習、会議などの利用可 □実習室
- (240円/h) 12 名程度収容可、24畳 □和室
- (930円/h) 50名程度の講演、発表会などに利用可 □ ホール
- ※夏期は別途冷房料がかかります。
- ※上記は通常料金です。

減免(半額/全額)手続きもありますので、スタッフにお問合せ下さい。 ※ロビーにはテーブルと特子があり、学習・ゆんたく・飲食・ ボードゲーム(貸し出し有)等 随時ご利用いただけます。

### 【借用できるもの】

- □ もちつき道具(きね・うす) □ 展示用パネル
- □ プロジェクター □ スクリーン
- □ 会議用テーブル □ パイプ椅子

堂より減らしています。

### 【 使用できるもの 】

- □ コピー機(モノクロのみ) 1枚10円
- □ 印刷機 (モノクロ/2色) マスター1枚30円、インク代100枚40円 ※大量印刷におすすめ ※用紙は持参してください

はしはんたがわこうみんか

## 那覇市繁多川公民館 HANTAGAWA Kouminkan

赤ちゃんからおじいちゃんおばあちゃんまで、那覇市に在住、在学、在勤の方はどなたでも利用できます。 サークル活動、お部屋の貸し出し、備品の貸し出し、ロビー利用、その他社会教育に関することはお気軽にご相談ください。 放課後の居場所や憩いの場所としてもご利用ください。



【公式ホームページ】

開館時間: 9:00~22:00 (窓口 月 - 金 9:00~17:00)

休館日: 祝日・慰霊の日・年末年始

TEL:098-917-3448 FAX:098-835-4903









【LINE 友達登録】

### 沖縄県那覇市繁多川 4-1-38



<< アクセス >>

那覇バス5番・識名牧志線「繁多川」下車 14番・牧志開南循環線「繁多川」下車 ※駐車場はありません